

A.G.O. de l'a.s.b.l. Royal Comité Provincial Liégeois de Volley-Ball

Samedi 10 juin 2023 à 9h30 - Lommersweiler

Pour le CA Ph. Achten, P. Decraene, J-C Baccus, Ph. Greif, Ph. Herbrandt,
A. Michaux, D. Reterre, M. Vandeveld, Ph. Halleux

Excusé : P. Schmets

Pour les clubs 145 voix + Ath. Verviers (5 voix) arrivé à 9h50

Clubs Absents Visé (2 voix)

1. Accueil des représentants des clubs
Dominique Reterre a pris en charge l'accueil des représentants
2. Allocution du Président
Voir annexe 1
3. Approbation du rapport d'activités du Conseil d'administration
Accepté à l'unanimité (145 voix)
Voir annexe 2
4. Rapport de la trésorerie
 - Bilan de l'année 2022-2023 – *approuvé à l'unanimité (145 voix)*
 - Rapport des vérificateurs aux comptes – *Voir annexe 3*
 - Budget 2023-2024 – *approuvé à l'unanimité (145 voix)*
 - Désignation d'un vérificateur aux comptes pour une durée de 3 ans
Charly Kinon est nommé vérificateur aux comptes pour 3 ans.
(les autres vérificateurs : Antoine Guerrero (2 ans) et André Riga (1 an))
5. Modifications des Statuts et du ROI (150 voix)
 - Statut - propositions du CA**
 - Art. 19 : 4 voix contres – adopté à la majorité
 - Art. 21 : adopté à l'unanimité
 - Art. 27 : phrase supprimée
 - Art. 43 : supprimé
 - Art. 46 : adopté à l'unanimité

Les statuts sont votés à l'unanimité dans la globalité

ROI - propositions du CA

- Art. 1011 : adopté à l'unanimité
- Art. 1020 : adopté à l'unanimité
- Art. 1336 : adopté à l'unanimité
- Art. 1340 : adopté à l'unanimité
- Art. 5150 : adapté
- Annexe 5 : adopté à l'unanimité

Le ROI est voté à l'unanimité dans la globalité

6. Elections statutaires (150 voix)

P. Decraene se propose pour superviser le dépouillement des votes avec Maureen Renson et Grégoire Gatez

Résultats :

| NOM | VOTE POUR | VOTE CONTRE | ABSTENTION |
|---------------|-----------|-------------|------------|
| Achten Ph. | 136 | 9 | 5 |
| Deflandre Ph. | 145 | 0 | 5 |
| Halleux Ph. | 135 | 5 | 10 |
| Humblert E. | 150 | 0 | 0 |

7. Elections des représentants issus des clubs pour siéger dans la délégation provinciale aux l'AG de la FVWB (150 voix) : 12 voix n'ont pas été validées par les dépouilleurs

| NOM | VOTE POUR | VOTE CONTRE | ABSTENTION |
|----------|-----------|-------------|------------|
| Cabay A. | 138 | 0 | 0 |

Alain Cabay est le représentant des clubs pour siéger aux AG de la FVWB.

Ph. ACHTEN
Président

M. VANDEVELD
Secrétaire

ANNEXE 1 – Allocution du président

Dames und Herren, liebe Freunden,
Mesdames et Messieurs, chers amis,

Herzliches Willkommen und vielen Dank für Ihre Anwesenheit. Vielen Dank auch an den Lommersweiler-Klub, der uns in seinen Einrichtungen empfängt.

Merci de votre présence et bienvenue à vous tous. Merci de nous avoir rejoints en ce samedi matin.
Merci aussi au club de Lommersweiler de nous accueillir dans ses installations.

Je souhaite également la bienvenue aux 2 nouveaux candidats administrateurs, Philippe Deflandre et Éric Humblet, ainsi qu'à Philippe Halleux.

Deux anciens membres du Comité Provincial sont décédés cette année, Claude Lemoine et Francis Albert.

Claude, qui était encore notre secrétaire en juin 2016, après avoir dirigé les rencontres pendant de très nombreuses années, a aussi eu une très longue carrière d'arbitre et fut vice-président de l'AIF jusque quelques semaines avant le décès d'Albert Daffe en janvier 2017. Claude, sous son aspect bonhomme, était une personne qui savait très bien ce qu'il voulait. Il laisse le souvenir d'un énorme dévouement au volley, dont il n'avait pas toujours compris ou accepté l'évolution lors de ses dernières années de bénévolat. Il est décédé le 15 juin 2022 à l'âge de 80 ans.

Francis Albert avait quitté le monde du volley depuis de nombreuses années pour se retirer à Coxyde à l'issue de sa carrière d'enseignant. Jusqu'en 1975, il avait été responsable technique puis vice-président provincial. Il avait continué à arbitrer jusqu'en 2000. C'est lui aussi qui avait formé cette formidable équipe de Seraing avec André Hanozet, Rudy Simons, Ezio Gandin, Bernard Mahy, Didier Delsaut, Jean-Pierre Vrancken, Robert Bastin, Francis Debie, Alain Debry et d'autres qui, dans les années '70, a atteint le plus haut niveau de la compétition belge. Il est décédé le 20 juillet 2022 à l'âge de 83 ans.

Je vous demande de respecter une minute de silence en leur mémoire.

Merci beaucoup.

Cette saison 2022-2023 aura été caractérisée par le nouveau calendrier scolaire des écoles francophones. Ceci a eu des conséquences sur le déroulement de certaines rencontres, aggravées par des périodes de congé différentes avec la communauté germanophone. Pour la première fois depuis très longtemps, des matches n'ont pas eu lieu parce qu'il était impossible aux 2 clubs de trouver une date convenant à tout le monde. Cependant, cette nouvelle répartition des semaines de cours n'explique pas tout ! La priorité donnée aux vacances, à d'autres activités extérieures au volley, la possibilité laissée aux jeunes de moins de 18 ans de jouer dans plusieurs équipes compliquent la tâche. L'Organe d'Administration a d'ores et déjà pris 2 décisions pour la saison prochaine : il n'y a plus de week-ends réservés aux compétitions jeunes ni aux différents tours de la Coupe Marcel Bodart.

Un seul petit bémol, et c'est le même que l'année dernière : certains mettent beaucoup de temps avant de répondre à une demande de changement ou de remise et ça peut se comprendre parce que ce n'est pas toujours aisé. Mais, s'il vous plaît, accusez au moins réception de la demande. C'est peu de chose et ça rassure l'interlocuteur.

Par ailleurs, vous êtes nombreux à nous avoir fait part de la problématique des coachs. Vous n'en trouvez plus ou ils sont trop coûteux pour vos moyens financiers. Je profite de la chance que nous avons d'avoir 2 administrateurs de la FVWB à cette table (et un 3^e dans la salle) pour les conscientiser. Je veillerai personnellement en tant qu'invité permanent au CA de la FVWB à mettre ce point à l'ordre du jour de la prochaine réunion. Dans l'intervalle, et Philippe Halleux vous en dira plus en fin de réunion, le CP organisera une formation animateur avant le début de la saison pour autant qu'il y ait 15 participants minimum.

Avant d'en venir au bilan proprement dit de cette saison, c'est le moment de remercier un grand serviteur du volley liégeois qui a décidé de ne plus solliciter de renouvellement de mandat. Je veux parler de Patrick Decraene, notre responsable Arbitrage, qui arrête après 20 années de présence au sein du Comité Provincial, dont 10 comme vice-président d'une cellule Compétitions regroupant les rencontres et les désignations d'arbitres. Arbitre depuis 1981, il avait intégré dès 1985 la commission de discipline comme représentant de l'arbitrage avant d'en assurer le secrétariat.

Patrick, ta placidité, ta discrétion et ton calme n'empêchent pas une grande fermeté sur les valeurs que tu défends, équité, respect d'autrui et de la parole donnée, collégialité en plus d'un grand sens de la délégation. Ta cellule d'arbitrage est, en effet, la dernière depuis cette année, à être composée de plusieurs membres, au sein de laquelle chacun a un rôle bien défini. J'ai personnellement eu l'occasion à l'une ou l'autre reprise d'assister à vos réunions, elles sont préparées, bienveillantes et efficaces. Seul petit bémol, leurs PV n'arrivaient pas toujours jusqu'à l'OA. Mais c'est loin d'être le plus important. Tu auras marqué durablement l'arbitrage de ta présidence sage et raisonnée. Tu as toujours défendu tes arbitres contre les critiques ou les remarques négatives, tout en sachant mettre une limite juste pour sanctionner ceux qui la dépassaient.

Sois ici remercié de tout ton investissement, coule des jours les plus heureux possibles auprès des tiens et accepte ce cadeau, gage de notre reconnaissance et de notre amitié.

Si Patrick a souhaité ne pas se représenter à vos suffrages, une autre administratrice a rendu son mandat en cours de saison, plus précisément le 1^{er} janvier tout en continuant à être disponible pour les dossiers spécifiques qu'elle traitait, je veux parler, vous l'aurez compris, de Claude Cormeau, notre trésorière. Dès son élection, Claude a littéralement professionnalisé l'approche budgétaire et bilantaire de notre association. De surcroît et tout qui la connaît sait à quel point elle peut être passionnée quand elle parle de volley, elle a apporté, lors des réunions d'OA, des informations, des points de vue propres à sa grande expérience de joueuse et de dirigeante de club formateur, qui nous ont permis de prendre de meilleures décisions au plus grand bénéfice de notre volley-ball. Un changement important dans sa vie professionnelle l'a malheureusement obligée à faire des choix. Et celui de démissionner du CP était celui qui s'imposait.

Merci à toi aussi Claude pour cette passion, ce sens de la transmission et ton intelligence. Accepte ce présent, signe de notre profonde admiration.

2 administrateurs qui ne se présentent pas, cela veut dire nouveaux candidats. C'est ainsi que, même si on ne peut pas le dire officiellement mais tout le monde sait qu'il en sera ainsi, Éric Humblet, actuel désignateur des arbitres, sollicite vos voix pour succéder à Patrick et Philippe Deflandre pour remplacer Claude comme trésorier.

L'année dernière à cette époque, nous cherchions un responsable de la Formation puisque le poste était vacant depuis la démission de David Brozak en février. Nous en avons trouvé un en début de saison, l'OA

l'a coopté et, tout naturellement, il est demandé à cette assemblée de confirmer cette cooptation, celle de Philippe Halleux.

Enfin, je sollicite de cette assemblée le renouvellement de mon mandat pour 3 années supplémentaires.

Faisons maintenant rapidement le bilan de la saison écoulée.

Tout d'abord au niveau financier, l'exercice se termine avec un déficit de l'ordre de 2600 € dû principalement à des recettes inférieures à celles qui avaient été budgétées. Comme l'année précédente, les inscriptions des équipes de jeunes et les amendes n'ont pas été perçues et certaines formations dispensées en interne l'ont été gratuitement pour les participants.

Quant au budget, à l'équilibre, il a été conçu en fonction de ce bilan.

Sportivement maintenant, le bilan est satisfaisant au niveau national ; nos équipes liégeoises se sont adaptées aux confrontations avec des équipes flamandes.

Numériquement, quand on considère les 5 premiers niveaux (Volley Belgium et Promotion), il y aura 2 équipes liégeoises supplémentaires, puisqu'aux 4 montants de P1, nous devons soustraire un descendant (Spa) et un retrait (Aywaille).

Au niveau provincial, le bilan numérique est encore meilleur puisque si 8 équipes ne se sont pas réinscrites (2 de Loncin, Marchin, Embourg, Seraing, Thimister, Malmedy et Spa), 14 nouvelles (8 Dames et 6 Messieurs) prendront part pour la première fois aux championnats provinciaux en P4 Dames ou P3 Messieurs.

Nous alignerons donc en tant que province 6 équipes supplémentaires la saison prochaine par rapport à celle que nous venons de vivre.

Ceci a comme conséquence que la 3^e série de P3 Messieurs est confirmée et même renforcée puisqu'il ne reste qu'une place disponible pour des inscriptions tardives. Notons qu'en P4 Dames, il en reste 5.

Concernant les compétitions jeunes, la tendance constatée ces dernières années ne s'est pas démentie : beaucoup de clubs préfèrent aligner certains de leurs jeunes en divisions provinciales plutôt que de créer une équipe spécifique. C'est ainsi qu'il n'y avait que 92 équipes inscrites cette saison (en hausse de 5 néanmoins par rapport à la saison précédente) en compétitions jeunes, ce qui est très loin des 120 que nous avons atteints il y a quelques années.

Le niveau global, par contre, n'a pas diminué, puisque, sur les 10 équipes liégeoises participant aux finales francophones, 7 ont été championnes et 2 vice-championnes. Ces 9 équipes ont participé aux finales nationales avec succès puisque les U19 garçons ont remporté le seul titre francophone, tandis que les U11 et U15 filles sont vice-championnes de Belgique. La particularité cette année est que ces 10 équipes sont toutes du club de Waremme Volley. Nos félicitations à tous.

Je voudrais terminer en attirant votre attention sur la suite de l'ordre du jour de cette Assemblée Générale. Un important travail de relecture de nos règlements a été effectué par l'Organe d'Administration. Il est déjà visible pour le règlement de compétition qui est paru le 15 mai. Vous le constaterez tout à l'heure pour le ROI. Concernant les statuts, nous étions devant une échéance importante : les statuts de toutes les ASBL (et ceci concerne aussi vos clubs) doivent être adaptés avant le 31 décembre 2023 pour se conformer au CSA (Code des Sociétés et Associations).

Le défi majeur de la prochaine saison consistera à renforcer le travail commencé par Philippe Halleux pour la détection des jeunes talents et la stabilisation des sélections provinciales.

Un autre défi sera, comme je vous le disais en début d'allocution, d'éviter que des matches ne se jouent pas à cause de n'importe quelle raison. Les clubs qui ont des équipes de jeunes ont appris avant-hier jeudi, que tous les tournois qualificatifs pour les finales francophones sont d'ores et déjà fixés pour éviter de programmer des rencontres seniors au même moment tant que les calendriers ne sont pas définitifs. Restera la programmation des différents tours de Coupe Marcel Bodart qui demandera de la bonne volonté. Je compte sur vous.

Ensemble, avec l'équipe renouvelée qui sera constituée à l'issue de cette AG, je formule le souhait que, par le biais d'un travail collectif, grâce aux différentes activités menées par mes collègues du comité provincial mais également par la poursuite du travail de formation au sein de nos clubs liégeois, nous fassions encore progresser la pratique du volley en Province de Liège, tant qualitativement que quantitativement.

Je vous remercie de votre attention.

Vous trouverez ci-après le rapport d'activités de l'Organe d'Administration du Royal Comité Provincial Liégeois de Volley-Ball pour la saison 2022-223

Rappelons tout d'abord la composition de cet organe d'administration :

| | |
|--------------------------------------|--|
| Président | Philippe ACHTEN |
| Vice-Président | Patrick HERBRANDT |
| Vice-Présidente germanophone | Dominique RETERRE |
| Secrétaire | Marc VANDEVELD |
| Trésorière | Claude CORMEAU (démissionnaire au 1/1/23) |
| Statuts et Règlements | Philippe GREIF |
| Président Cellule Arbitrage | Patrick DECRAENE |
| Président Cellule Communication | Jean Claude BACCUS |
| Président Cellule Compétition | Alain MICHAUX |
| Président Cellule Compétition Jeunes | Pascal SCHMETS |
| Président Cellule Formation | Philippe HALLEUX (coopté par l'OA) |

Voici une saison qui se termine et qui dans son ensemble fut positive.

J'en veux notamment pour preuve une très belle édition de la finale de la coupe Marcel Bodart qui a rassemblé l'essentiel du macrocosme du volley-ball liégeois et qui nous a offert de très beaux matchs.

Il ne serait toutefois pas correct de passer sous silence les difficultés rencontrées lors de la programmation de certaines rencontres et autres tournois. Les nouveaux calendriers scolaires non synchronisés entre régions ne facilitent certainement pas la tâche et ce pour quelque temps encore mais j'en appelle également au bon sens des dirigeants.

Ces mêmes dirigeants et bénévoles que je tiens à remercier pour leur dévouement et leur capacité à s'adapter à des conditions de vie post-Covid où nos pratiquant(e)s se contentent rarement du volley-ball comme seule activité.

J'y associe également nos arbitres et les membres de nos différentes cellules qui contribuent constamment à rendre possible et agréable la pratique de notre beau sport.

Enfin remerciement tout particulier à notre responsable Compétition Alain Michaux qui, seul, a géré l'entièreté de cette saison.

Bonnes vacances et bonne préparation de la future saison.

Patrick HERBRANDT

Vice Président

Rapporteur

Rapport d'Activité de la Cellule Compétition Jeunes

Début de saison 2022-2023 ponctué par la réunion de présentation aux clubs des jeunes organisée le 31/08/2022.

Les inscriptions de septembre avec les renseignements utiles et nécessaires ont permis l'élaboration des calendriers du premier tour. Utilisation du formulaire en ligne pour les disponibilités de salles, un formulaire distinct par équipe.

Au second tour, toutes catégories confondues, il y a 92 équipes.

Les nouvelles règles de jeu, applicables pour les catégories CAD-SCO-JUN, ont fait l'objet d'une présentation à Herstal (10 et 12/09/2022) organisée pour les arbitres et les coaches.

Pour la compétition jeunes, volonté d'augmenter le nombre d'équipes en permettant :

- Utilisation de la dérogation : mixité, intégration de joueur isolé, l'ergonomie, 1ère année d'affiliation
- Double affiliation : intégration de joueur isolé, permet également la création d'équipe

Pour les catégories MIN & CAD, la participation au championnat (1er et second tours) complet permet de participer aux 2 tournois qualificatifs pour le championnat francophone des jeunes, le but étant d'assurer le plus de temps de jeu à l'ensemble des équipes.

Pour les tournois des SCO et JUN, difficultés importantes en termes d'organisation :

- Aménagement pour les joueurs qui évoluent en LIGA et VB
- Report de tournois suite à des activités des sélections nationales
- Nombre de matchs trop élevé sur un week-end, surcharge physique
- Calendriers communs pour trouver des alternatives
- Joueurs qui évoluent dans plusieurs équipes

Une réunion de travail est prévue au mois de mai en vue d'aménager la prochaine saison, une réflexion sera engagée sur différentes thématiques, participation des clubs :

- Jeux adaptés
- Attractivité des championnats et des tournois qualificatifs
- Calendrier des tournois dans les différentes catégories, notion de « week-end protégé » abandonnée
- Organisation d'événement
- Arbitrage jeunes

La réunion de présentation de la nouvelle saison aura lieu fin mai (début juin) de manière à anticiper certaines demandes dont la gestion des calendriers pour les niveaux supérieurs.

Pour améliorer la gestion du championnat et les contacts avec les clubs, il serait important d'étoffer la cellule compétition jeunes, cela permettrait de mieux répondre aux demandes des responsables jeunes et des clubs dans les meilleurs délais.

La saison se termine sur la désignation des équipes (championnes provinciales) participantes aux championnats francophones.

| | Garçons | Filles |
|--------------|---------|---------|
| Junior(e)s | Waremme | Waremme |
| Scolaires | Waremme | Waremme |
| Cadet(te)s | Waremme | Waremme |
| Minimes 4-4 | Waremme | Waremme |
| Pupilles 3-3 | Waremme | Waremme |

Je profite de l'occasion pour remercier toutes les personnes qui suivent les équipes de jeunes. Les dirigeants des clubs, les responsables jeunes, les parents, ainsi que de nombreux bénévoles.

Préparons ensemble la prochaine saison

Pascal SCHMETS

Président Cellule Compétition Jeunes

Rapport d'Activité de la Cellule Compétition

La cellule compétition comme son nom l'indique est en charge de tout ce qui concerne la compétition, que ce soit les divers championnats ou la coupe Marcel Bodart. Elle crée ces championnats, effectue les changements de rencontres, règle en collaboration avec l'OA les éventuels litiges liés aux matchs, vérifie les feuilles de matchs et le respect de certaines règles.

Cette saison s'est composée de 3 championnats distincts :

1/ Un championnat féminin comprenant :

- Une série P1D de 12 équipes
- Deux séries de P2D de 12 équipes chacune
- Deux séries de P3D de 12 équipes chacune
- Quatre séries de P4D de 12, 12, 11 et 11 équipes

Il y a donc eu un total de 106 équipes pour un total de 1188 rencontres

2/ Un championnat masculin comprenant :

- Une série P1M de 12 équipes
- Une série de P2M de 12 équipes
- Trois séries de P3M de 9 équipes chacune

Il y a donc eu un total de 51 équipes pour un total de 507 rencontres

3/ Un championnat loisirs comprenant :

- Une série A de 8 équipes
- Une série B de 8 équipes
- Une série C de 10 équipes

Il y a donc eu un total de 26 équipes pour un total de 184 matchs.

Le championnat loisirs A et B ayant été très court, un second tour a été créé en mélangeant les équipes en fonction de leur classement, ce qui a généré 48 matchs supplémentaires.

La coupe Bodart s'est déroulée pour

- Sa partie féminine en 5 tours qualificatifs (48 matchs) + ½ et finale le même jour (1 MAI)
- Sa partie masculine en 4 tours qualificatifs (32 matchs) + ½ et finale le même jour (1 MAI)

Par ailleurs, certaines divisions possédant plusieurs séries, les champions et les montants n'étaient pas encore tous connus.

Il a donc fallu procéder à des barrages.

Ce qui a donné lieu à l'organisation de 42 matchs supplémentaires, toutes séries confondues.

Les résultats finaux sont les suivants :

P1 Dames : Herstal1 (montante) et Aubel2-Marchin1 (descendantes)

P2 Dames : Flémalle1-Baelen1 (montantes) et Aubel3-Loncin1 (descendantes)

P3 Dames : Olne2-Neupré3 (montantes) et Spa3-Malmedy2-Sart Tilman2-Grivegnée3 (descendantes)

P4 Dames : Waremme7-Lommersweiler3- Waremme8-Olne3 (montantes).

P1 Messieurs : Mortroux3 (montant) et Visé1 (descendant)

P2 Messieurs : Herstal3 (montant) et Esneux3-Hannut1-Franch Theux2(descendants)

P3 Messieurs : Marchin1-Spa3-St Vith1 (montants)

Loisirs A : Olne1

Loisirs B : Dison

Loisirs C : Mam'dy2

Vainqueur Coupe Marcel Bodart Dames

Waremme 1 (Nat2)

Vainqueur Coupe Marcel Bodart Messieurs

Esneux 1 (Nat2)

Vainqueur Coupe Loisirs

Mam'y 2

Alain MICHAUX

Responsable cellule compétition

Rapport d'Activité de la Cellule Formation

Activités de formation et de perfectionnement :

1/ Pour les arbitres

Deux séances de formation (septembre et janvier) continue sont organisées dans le courant de la saison.

Les jeunes arbitres, à partir de 12 et jusque 16 ans, peuvent suivre le module 1 suivi du module 2 afin d'arbitrer des rencontres de jeunes, ils peuvent également s'aguerrir à l'arbitrage en assurant la direction de rencontre réserve dans le championnat seniors (P3 et P4).

Tout ce parcours est effectué avec l'accompagnement d'un parrain.

C'est donc un système de formation de type compagnonnage

2/ Pour les entraîneurs

Des colloques et des séminaires sont proposés aux entraîneurs de tous niveaux pour parfaire leur formation continue ce, parfois en collaboration avec d'autres institutions, notamment l'ADEPS, ou des clubs. C'est ainsi que nous avons organisé une formation au DEA, à Waremme, en décembre et une autre à Thimister à l'adresse des entraîneurs en manque de points, ainsi qu'une formation sur la diététique spécifique du volleyeur avec le spécialiste de la question Serge Pieters

3/ Pour les jeunes joueurs

Deux dimanches matin par mois, des séances d'entraînement sont proposées par le staff de la cellule Formation aux garçons et aux filles cadet(te)s ou plus jeunes; les meilleur(e)s

d'entre elles/eux forment la base des sélections provinciales appelées à jouer 3 fois par saison (11 novembre, premier week-end de janvier et week-end avant Pâques) les compétitions inter-provinciales francophones.

Pour cette *formation* continuée, nous avons mis en place une cellule de *formation des formateurs* qui répartit les tâches avec la même philosophie auprès des jeunes. ????

4/ Pour toutes et tous

Des séances « Oser sauver » ont été organisées à deux reprises dans la foulée de l'opération « de tout cœur avec Martin », offertes gratuitement aux joueuses, joueurs, cadres, parents...

Une séance animée par Serge Pieters (spécialiste pour la FWB et l'ADEPS » de diététique adaptée au sportif en général et au volleyeur en particulier), a été également offerte au même profil de personnes.

Activités exceptionnelles :

Dans un système de tournante avec les autres provinces wallonnes, la province de Liège a organisé 2 activités exceptionnelles en fin de saison :

- les finales francophones de jeunes dans les 5 catégories d'âge (U11, U13, U15, U17 et U19) chez les filles et les garçons, soit potentiellement 70 équipes ; elles ont eu lieu au Pôle Ballons à Waremme le 3e week-end de mai ;
- le tour final des seconds (hommes et dames) des premières provinciales des championnats francophones pour désigner les éventuels montants supplémentaires en Promotion

Philippe HALLEUX

Président coopté cellule formation

Rapport d'Activité de la Cellule Arbitrage

La cellule arbitrage a assuré la désignation des arbitres pour les rencontres des séries provinciales, coupe M. Bodart et interprovinces. Ainsi que la désignation d'arbitres en renfort pour la FVWB.

De même que la désignation d'arbitres jeunes et de parrains lors des rencontres jeunes.

Une première session de formation d'arbitres a été organisée à Liège en septembre 2022, elle a été suivie par 5 candidats, mais seuls 2 candidats ont poursuivi leur formation complète.

En cours de saison, 12 candidats ont fait le choix de suivre la formation théorique via internet (e-learning), ils ont tous réussi les étapes avec succès (théoriques et pratiques) soit 46 parrainages.

Félicitations à ces nouveaux arbitres, soutenons les.

Grâce à ces nouveaux candidats, les départs ont été largement compensés par les arrivées, mais malgré cet apport important, de nombreuses rencontres ont été arbitrées par des arbitres occasionnels, merci à eux pour leur dévouement.

La formation continuée s'est déroulée en janvier à Herstal. Elle a été suivie avec succès, un exposé sur « Qui est qui ? », suivi de vidéos de rencontres avec débat sur les situations de match et décisions prises par l'arbitre, pour finir par diverses directives.

20 visionnements séniors ont été effectués lors de cette saison .

La cellule d'arbitrage a donné, dans le cadre de son plan d'actions, 7 séances d'information arbitrage jeunes et 2 séances de formation module 1, celles-ci ont permis l'éclosion de 9 arbitres jeunes. Ils ont eu la possibilité de mettre à profit leurs connaissances lors de rencontres, sous la guidance de parrains. Félicitations à ces jeunes talents et bonne continuation.

Les diverses actions menées dans le cadre de notre plan d'action (réunions de cellule, réunions d'informations, réunions de formation jeunes et seniors, encadrement des nouveaux candidats, suivis des jeunes, parrainages et visionnements) ont permis d'augmenter les effectifs disponibles, mais il ne faut pas baisser les bras, il faut persévérer pour augmenter le nombre d'arbitres effectifs afin de limiter le nombre de rencontres sans arbitre officiel.

Merci à vous tous pour votre soutien.

Patrick DECRAENE
Président cellule arbitrage

Rapport d'Activité de la Cellule Communication

La vie sportive ayant repris ses droits après les interruptions dues au covid, la cellule communication a tenté, de continuer de vous informer au mieux via le site officiel ou via newsletter.

Cependant certains échos nous font croire que certains négligent de visiter le site officiel www.volleyliege.be. et d'y rechercher ce dont ils ont besoin ou ce qui devrait les intéresser. Si vous ne relevez pas votre boîte aux lettres postales à votre domicile vous ne pourrez pas prendre connaissance de votre courrier. Il en va de même avec les publications officielles à lire.

Oui Facebook c'est bien mais ce n'est pas la seule solution pour être informé et tant que le ROI n'est pas changé, ces infos n'ont rien d'officiel.

Les rapports de réunions, les divers règlements, les renseignements concernant la trésorerie et bien d'autres éléments d'importance figurent sur le site. N'hésitez donc pas à le consulter avant de poser des questions dont les réponses s'y trouvent.

La cellule a aussi collaboré avec la cellule compétition provinciale et compétition des jeunes pour la publication sur le portail des divers championnats et barrages.

Nous restons ouverts à toute proposition qui pourrait améliorer notre travail et rendre la gestion de votre club plus facile.

Jean-Claude Baccus

**RAPPORT DE VERIFICATEURS AUX COMPTES
ANNEE COMPTABLE 2022-2023**

Nous soussignés Antoine GUERRERO, Charles KINON et André RIGA, vérificateurs désignés à cette fonction par l'Assemblée Générale de l'ASBL Royal Comité Provincial Liégeois de Volleyball déclarons :

- Avoir vérifié les comptes de l'ASBL lors de la réunion du 08 mai 2023
- Avoir pris connaissance des encaisses, extraits bancaires, journaux et comptes des résultats du bilan et du budget de l'association
- Avoir constaté la bonne tenue de l'ensemble des comptes
- Avoir posé des questions sur les dépenses divers Cadre 1, les dépenses matériel Cadre 5, ainsi que sur les biens valorisables (Subsides) dans le cadre de la convention avec la Province de Liège, et obtenu les réponses quant à la comptabilisation de ces sommes.
- Après discussion, nous invitons le Comité Provincial à effectuer une simplification des différents comptes en banque existants (8), nous recommandons une vue des frais d'arbitrage dans le bilan et une attention sur les frais de déplacement lors des désignations (même si nous nous rendons bien compte que cela n'est pas aisé).
- Nous proposons donc à l'AG d'approuver les comptes de l'année comptable 2022-2023 et de donner décharge aux trésoriers pour leur gestion de l'ASBL Royal Comité Provincial Liégeois de Volleyball

Les vérificateurs

Antoine GUERRERO

(s)

Charles KINON

(s)

André RIGA

(s)

Divers hors AGO

Tirage de la Coupe Marcel Bodart

Comme chaque année, le tirage a été fait publiquement pendant le dépouillement des votes et projeté sur écran.

Quelques informations de la Cellule Compétitions

Les listes de force qui, pour certains ont posé un problème au début de la saison 22/23 : Nous vous rappelons que vous devez encoder **7 joueurs minimum** (+ les encadrants) sur le portail **5 jours calendriers** avant le début de la 1ère rencontre (Coupe Bodart et Coupe de Belgique comprises) et envoyer **EN PLUS** à la Cellule Compétition cette même liste. Il suffit d'imprimer en PDF et d'envoyer à la cellule (competitions@volleyliege.be).

MOTIF : cela évite à la personne désignée par le Cellule pour les listes de force de devoir imprimer plus d'une centaine de feuilles et de passer des heures à rechercher sur le portail les 160 équipes de province sans compter celles de FVWB et VB .

Vous pouvez relire **l'article 15 du Règlement de Compétition** en pages 8 et 9 du document publié sur le site provincial et dont le lien figure ci-dessous.

https://www.volleyliege.be/site/phocadownload/competition/REGLEMENT_COMPET_PROVINCIALE_2023-24_def.pdf

Rappel de la procédure pour les changements de matches pour le nouveau calendrier :

Afin de faciliter la tâche de chacun, vous devez commencer **l'OBJET** de votre mail par le numéro de la rencontre (ex : 10201).

Lors de vos échanges de mail, la Cellule Compétition DOIT TOUJOURS être en copie.

Si dans une série, il y a **2 équipes d'un même club**, il faut **avancer les rencontres** dans les **3 premières journées** ou en début de tour (WE 16/09 /2023 et WE 06/01/2024).

Dominique Reterre prend la parole pour la FVWB

Les clubs recevront un courriel de la FVWB entre le 15/08 et le 15/09, ce courriel correspondra à une enquête qui permettra aux clubs de faire part de leurs attentes.

Philippe Halleux prend la parole pour la Formation et explique à l'assemblée, tout ce qui s'est dit lors de la réunion des jeunes qui s'est tenue le 8 juin.

Jean-Claude Baccus prend la parole et rappelle l'importance des vérifications et des mises à jour des redirections pour les adresses mails (matricule).